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哪些价格的水分还可以再挤一挤
如果成本持续下降

公用事业价格会考虑下调
政协委员

郑州市物价局价格成本监测所所长刘华兴

关于房价
“小高层经适房超过2500元，是合理的”

前段时间，因郑州几个经济适用房小区小
高层价格达到2500元，从而引起购房人不满和

市民热议。“我们经过严格的成本监测，认为这

样的价格不高。”昨日，针对社会关注的物价情

况，刘华兴从成本监测角度给予了解释，经适

房是按照成本加税金加开发商利润确定的，而

这个利润不能超过3%。此外，开发商还可以上

浮不超过3%的价格。

“按照我们的成本测算，三环以内的房价

在每平方米 4000 元是正常的，位置好的高

层要在 4500 元。”刘华兴认为，目前郑州的

商品房价格也基本处于一个合理区间，但有

价无市，他预测，近期房价会下降，但不会降

很多。

关于水电气暖
“如果公用事业成本持续降价，我们

会研究是否下调价格”
2008年，暖气涨了，天然气也涨了，许多市

民认为听证会就是涨价会。对此，刘华兴说，

物价局作为政府职能部门，掌握的原则就是能

不调的就不调，非调不可的要少调。“成本决定

价格，通过对企业3年来成本数据，历经一个月

的核算，才能知道这个企业是否应当调价，这

是一个很严格的程序。”

“调价既要考虑到企业的生产情况，也

要考虑到市民的承受能力。”刘华兴说，

“企业不满意，市民不满意，这样的调价才

算成功。”

有市民反映，自去年暖气涨价以后，煤炭

一直处于振荡下行趋势，郑州暖气的价格会不

会回调呢？刘华兴表示，包括暖气在内的公用

事业价格，如果其成本持续下降，那么物价局

一定会研究其价格是否回调。

郑州房价年底前不可能再涨
人大代表

河南新田置业有限公司董事长田太广

“目前郑州房价基本合理，不再有 2007年
那样大的泡沫了。”田太广认为，目前开发商的
利润处于基本合理状态，“可以说以前的暴利
时代终结了”。

在田太广看来，现在才是郑州房产商真正
的寒冬，“你到各售楼处看看，就能明显感受到
开发商的服务态度好了，而且新开盘的房子都
在明降，老盘在暗降，比如买房送礼、送服务
等”。田太广说，现在郑州房市正处于弱市调
整期，如果后市整个社会经济回暖或者有利好
政策出台，房地产业当然也会回暖。但从目前
的情况看，年底前房价不可能再涨，但下跌幅
度也不会大，因为房子的成本在那儿放着呢。
除此之外，目前开发商的运营成本在加大，这
也决定着他不可能再大幅降价。

“医用耗材统一配送还
可压缩10%的水分”

人大代表
河南惠发医药连锁有限公司总经理王发田

“目前，药品、医用耗材、大型设备检查是

引发老百姓吃药贵、看病难的三个重要因
素，继药品实行统一招标、统一采购、统一
配送后，药品价格正逐步走向合理。”王发
田说。

但他认为，如今还存在不少问题，比如一
些低价药中标后，由于价格低廉，医疗机构
不用或少用，药厂就不生产，从而退出了市
场，老百姓也就用不上便宜药。还有一个原
因在于进口医疗器械贵，检查费用大。同
时，患者使用医用耗材的费用已成为医疗费
的新“黑洞”，成为市民看病贵的一大主因。
除了切实加大医疗卫生投入，实行分级医疗
制外，还要取消医用耗材中间环节。“这样统
一后，治疗费平均价格有望下降 10%。”王发
田表示。

幼儿园设定等级，按级收费
政协委员：李瑞霞

政府投入资金多建公立幼儿园并出台补

贴优惠政策，让营利性质的幼儿园退出我市的

幼儿教育事业。同时，在每个幼儿园公开设立

等级牌、收费标准及投诉电话。

黄河沿线“自然景区”
门票应当全部取消

全体民革委员
“黄河沿线景区不仅是一个公共场所，更

是一种公共资源。这种公共场所和公共资源

理应由全体公民共享。”民革委员集体建议，以
“门票经济”为主的“旅游经济”模式已严重制
约了沿黄两个景区旅游业的发展。

刘华兴委员 王发田代表


